
英語のつづりと発音の関係 
 

１．アルファベットと発音の関係 

a エイ 
ア,エイ,エ,オなどの読み方がある。 アは[æ]（アとエの中間のア） ⇔ o のアは[ɑ]だよ。  

ア apple [æpl]   エイ table [teibl]  オ watch [wɔʧ] 

 

b ビー 
バ・ビ・ブ・ベ・ボ 

 

c スィー 
ca カ、キャ、 ci スィ  cu ク、キュ ce セ co コ 
 

d ディー 
ダ・ディ・ドゥ・デ・ド(ダ・ジ・ズ…でないことに注意)  

 

e イー 
エ, イ,イーなどの読み方がある。 

ee はイーになる 

 

f エフ 
ファ・フィ・フ・フェ・フォ 

 

g ジー 
ガ・ギ・グ・ゲ・ゴ。   Ge はジュ になることもある。 

 

h エイチ 
ハ・ヒ・フ・ヘ・ホ 

 

i アイ 
イ,アイなどの読み方がある。 

イ sister [sistər]   king [ki'η]   アイ like[laik] 

 

j ジェイ 
ジャ・ジ・ジュ・ジェ・ジョ 



 

k ケイ 
カ・キ・ク・ケ・コ 

でもｋn の場合の k は発音しない knife[naïf] 

 

l エル 
ら・り・る・れ・ろ。日本語のラ行に近い音。 r の音と区別すること。 

 

m エム 
マ・ミ・ム・メ・モ 

 

n エン 
“ン”。そのほかにナ・ニ・ヌ・ネ・ノ 

 

o オウ 
 オ,オウ,アなど 

アは[ɑ]（日本語のアに近いがもっと口を大きくあける） body は[bɔdi]ボディ とい

う発音と[bɑdi]バディと発音するときがある。最近日本でもバディということが多い。 

 

p ピー 
パ・ピ・プ・ペ・ポ 

 

q キュー 
後に母音をともなって、クヮ・クェと読む。 

 

r アー 
ラ・リ・ル・レ・ロ。ただし、日本語のら行とちがい、舌先を上につけないで、のどの 

ほうに丸めていく（舌先が口の中でどこにも触らないで宙に浮いたままラ行を発音する）。日本語のら行

に近いのは l エルの音。 

また、母音のすぐ次にきたときは、その母音をのばすのに使われることが多い。 Car[kɑ:r] 

 

s エス 
サ・スィ・ス・セ・ソ,  にごる音になることもある→ ザ・ズィ・ズ・ゼ・ゾ  

 

t ティー 
タ・ティ・トゥ・テ・ト (タ・チ・ツ…でないことに注意)  



 

u ユー 
ユーと読みむこともあるが、たいていは母音として、アと読むことが圧倒的に多い。ウと読むことは 

ほとんどない。  

アは ʌ（アッと驚くのアに近い） bus[bʌs]バス ⇔ bath[bα':θ]ふろ 発音が違いに注意。 

 

 

v ヴィー 
ヴァ・ヴィ・ヴ・ヴェ・ヴォ 唇を破裂させる音。 

 

x イクス 
単語の最後の文字になって、クスと発音する。 

 

 

w ダブリュ 
ワ・ウィ・ウ・ウェ・ヲ (ここでのウィ・ウ・ウェはワ行の音で、母音ではない)  

 

y ワイ 
子音としてはヤ・イ・ユ・イェ・ヨ。母音 i のかわりに使われることもよくあり、この 

ときはアイ,イ 

 

z ゼッド 
ザ・ズィ・ズ・ゼ・ゾ 

 

 

２． ２字の子音の組み合わせ 

sh…シャ・シ・シュ・シェ・ショ  

ts…ツ(⇔ t 単独ではトゥ)  

ch…チャ・チ・チュ・チェ・チョ  

wh…ワ行の前に、軽くフをつけて、 

フワ、 フウィ、 フウェ(what など)  

th…さ・すぃ・す・せ・そ s のサ行とちがい、舌を上の歯と下の歯でかんで、息をもらす音のサ行 θ。 

にごるとざ・ずぃ・ず・ぜ・ぞ ð  舌を上の歯と下の歯でかんでザ行を発音する。 

This [δi's] 

 

ck(最後の ck)…ック(つまってク)  



 

３．母音字を２つ以上組み合わせて 

oo…ウ, ウー(オの音は消える)  book[buk] 

ee…イー 

ea…イー, エ    イーcheap [t∫i':p] （安い） エ breakfast [bre'kfэst] （朝食）  

er…ア 

ar…はっきりしたアー(口を大きめに開けて、はっきりアーと発音する)   Car[kɑ:r] 

ir, ur, or, ear…あいまいなアー(口をポケ∼と開けて、ただ声を出すだけ)  

 

４．母音と子音を組み合わせ 

aw…オー 

ow…アウ 

ew…ユー 

 

５．いくつかの原則と注意 

(1)子音だけ…原則ウの段のつもりでで読むが母音のウは発音しない→ウの段以外で読ませたければ、

母音をつける。 

(2)最後の e は原則として発音しない。 

(3)ときどき、読まない字があります。Kn のｋやｇｈの h は発音しない。また gh まるごと発音しないことも

多い。 騎士 Knight[nait] は k も gh も発音しない。 

（４）アクセントのある母音は強く発音し、弱い母音はあいまいに発音（あいまいなア[ə]）する

か省略する。 
アには æ（aのア）、oのア[ɑ]、u のア[ʌ]、そしてあいあまいなア[ə]がある。 

オは a も o もオ[ɔ]と発音することがある。 

 

 


